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政务要闻
■ 昨日，省文物考古研究所研究员李占扬

做客市文物管理局文明道德大讲堂，作了题为
《洛阳“栾川人”发现及其世界意义》的专题讲
座。李占扬认为，作为我省境内首次在洞穴中
发掘出土的直立人化石，“栾川人”的发现不但
为研究东亚人类起源提供了重要证据，也有助
于推动栾川盆地成为古人类考古的新的热点地
区。市政协副主席任海航参加活动。（姜春晖）

■ 昨日，全国矿业权实地核查成果开发与
应用交流会在我市召开。我市于2010年被确
定为全国矿业权实地核查成果深度应用试点单
位，并连续3年开展试点工作。中国地质调查
局发展研究中心总工程师谭永杰、省国土资源
厅副巡视员赵建国、市政协副主席陈卫平参加
会议。 （王子君 符志强）

■ 昨日，市中级人民法院举行“加强良性
互动，促进司法公正”律师恳谈会，13名律师代
表给法院工作“挑刺”。市中级人民法院院长于
东辉参加恳谈会。 （李三旺 石笑飞）

本报讯 市农机部门昨日最新统计
数据显示，全市已收获小麦191万亩，占
小麦种植总面积375万亩的51%，其中，
机收 183 万亩，机收率达 96%。全市完
成玉米播种149万亩，占计划播种总面
积 270 万亩的 55%，其中机播 97 万亩，
机播率达65%。 （白云飞 王海林）

全市夏收夏种
双双过半

本报讯 文明河洛大讲堂将于本周六（6 月 8
日）、周日（6月9日）播出第62期，由洛阳师范学院
教授杨淑芝讲述《行大道 孝天下》。讲座以弘扬孝
道为主题，以案例诠释在当今社会如何实践孝道。

文明河洛大讲堂由市委宣传部、市文明办主办，
市社科联协办，洛阳广播电视台承办。本期节目具
体播出时间为：洛阳电视台一套节目于6月8日11
时10分、6月9日22时26分进行首播和重播；三套
节目于6月8日10时10分、6月9日10时10分进行
首播和重播。讲座时长30分钟。 （李娅利）

文明河洛大讲堂
讲述如何实践孝道

近期，市暗访组对部分县（市）区农村环境集中
整治工作进行了暗访，发现在孟津县平乐镇翟泉村、
上屯村有垃圾积存现象；在宜阳县赵保乡二区到五
区间河道内垃圾成堆；在洛宁县兴华镇政府所在地
河道内有大量垃圾；在嵩县闫庄镇政府所在地垃圾
成行；在洛龙区安乐镇茹凹村村北垃圾成堆，污水横
流；在瀍河回族区小李村村内外垃圾成堆，污水积
聚；在吉利区吉利乡里村有大量垃圾堆。

经市农村环境集中整治领导小组研究决定，责
令相关县（市）区限期整改，并将整改结果报市农村
环境集中整治工作领导小组办公室。同时，各县

（市）区要加大整治力度，进一步完善农村卫生长效
管理机制，确保全市广大农村环境整洁。

市农村环境集中整治工作领导小组办公室
2013年6月4日
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洛阳市农村环境
集中整治问题通报

本报讯（见习记者 张锐鑫 通讯员
张运昌）今天，我市50487名高考考生将奔
赴考场。昨日，教育、公安、工商、环保、卫生
等部门组成的高招巡查组到我市部分考点
进行巡查，督促各部门加强高考综合服务。

据市招办统计，今年我市普通高招共报
名50487人（含对口生、专升本），比去年减

少1659人。其中，普通类考生47141人，比
去年减少1071人；对口生2158人，比去年
增加14人；专升本考生1188人，比去年减
少602人。根据报名人数，全市设61个分
类别考点共1745个考场，其中普通类考点
50个，对口生考点10个，专升本考点1个。

市招办相关负责人介绍，今年我市高

考考场全部设在标准化考点内，所有考场
将开启视频监控和网上巡查系统，并启用
作弊防控系统。市招办还向每个考点指
派两名保密员分别掌管保密柜钥匙，确保
保密工作万无一失，并要求各考点都要制
订应急预案，从交通、安全、医务、供电等
多方面为考生提供服务。

市供电公司制订了高考保电方案，对
涉及各考点供电的变电站实施重点实时
监控，确保考场供电平稳。公安部门在高
考期间将增加路面执勤人数，疏导车辆，
减少交通堵塞。

市人大常委会副主任李柳生、市政协
副主席任海航参加巡查。

我市多部门联合加强高考综合服务

50487名高考考生今日赶考

5日下午，在伊滨区佃庄镇东大郊村
太学路的一处空地上，村民胡素正用三
轮车把自己收获的麦子运到这里，分批
放入脱粒机中。不一会儿，麦粒和秸秆
便被成功分离。

“今年，脱粒机解我打麦难。”胡素
说，今年村里借来了脱粒机，免费为他们
统一提供服务，还有村干部一直帮他们
打麦，不到半天时间就能把所有麦子打
完，省时又省力。

而往年，她打麦可没这么简单，要把
麦子摊铺在路上，通过过往车辆和行人
的碾压使麦粒脱落，一般得 5 天才能打
完，还得有人一直守着，隔一会儿还得扬
麦秸，费时又费力。

为啥今年村里统一打麦？
东大郊村村支书栗建设，这几天一

直在这里义务帮村民打麦。他说，最近
两年，由于大面积推行土地流转和集中
经营，产生了不少边角地、零碎地以及村
民自垦地。

“这些麦田面积都很小，联合收割机
没法作业，因此村民打麦子又恢复到原
来的老传统。”栗建设指着眼前的太学路
说，去年这个时候，这条路铺满了麦子，
风一吹会飘起很多麦糠，污染空气，过往
村民骑车也容易滑倒。

今年3月，他们特意去邻村找来一台
小麦脱粒机和发电机等设备。在麦收开
始前，他们就告知每户村民，村里今年集
中为他们免费打麦。

“从5月30号开始，每天早晨8点到晚
上10点，我们村干部一直在这免费为村民
服务。村民根据麦收时间排好顺序，依次

来打麦，大大减轻了群众负担。”栗建设说。
这样做的另一个好处，是从源头上

消除了焚烧秸秆的隐患。
佃庄镇镇长郭海涛说，今年该镇19

个行政村都已开始推广这种集中打麦方
式，各村都设置了集中打麦点，农民再也不
用为边角地的打麦发愁了。各村集中的麦
秸、麦糠也都可以实现统一管理、集中运
输，运往奶牛场当饲料，实现了再利用。

农民减轻了打麦负担，村里减轻了
禁烧负担，过往行人减少了安全隐患。
在东大郊村绕一圈，往年“金色”的路面
已不复存在。

本报记者 李东慧 通讯员 陈晓辉

“脱粒机解我打麦难”

据新华社北京6月6日电 国家发展和改革委
员会6日介绍，我国将逐步调整销售电价分类结构，
规范各类销售电价的适用范围，适当扩大居民生活
和农业生产用电的范围，可减少社会福利场所、社区
居委会服务设施、城乡居民住宅小区公用附属设施、
农林牧渔业生产单位电费支出每年约30亿元。

发展改革委日前下发文件，要求逐步调整销售
电价分类结构，将现行主要依据行业、用途分类，
逐步调整为按用电负荷特性为主分类，把现行居
民生活、非居民照明、商业、非工业、普通工业、大
工业、农业生产用电价格等 8 大类销售电价，逐步
归并为居民生活、农业生产、工商业及其他用电价
格3个用电类别，每个类别再按用电负荷特性进行
分档。

上述文件要求进一步规范各类销售电价适用范
围，明确将城乡居民住宅小区公用附属设施用电、学
校教学和学生生活用电、社会福利场所、居委会服务
设施用电等执行居民生活用电价格；将农业、林木培
育和种植，畜牧、渔业生产，农业灌溉，农产品初加工
等用电执行农业生产用电价格。

我国将调整电价分类结构

居委会服务设施用电
执行居民生活用电价格

5月31日，《洛平锐观察》发出《公益
自行车“三问”》；

6 月 3 日，市福彩中心召集媒体记
者、网友代表与部分市民，就公益自行车
投用以来的一些突出问题进行开诚布公
的座谈；

经过调研和论证，在听取广大市民
意见的基础上，市福彩中心昨日发布最
新调整方案：办理借车卡的保证金由600
元降至200元、单次借车时间由两个小时
延长至三个小时、已办卡者退回400元保
证金……

可以说，针对公众先前的诸多质疑，
公益自行车“修正案”一一做出了积极回
应。一时间，网上网下“赞”声一片——

“降押金、延用时，公益自行车变得
亲民啦。”

“漂亮！退钱去，可以再办一张卡
了！”

“这次解释得够清楚了，真的很不
错。”

“有关部门能够积极听取民意，及时
下调相关标准，让公益自行车真正变得
惠民，这是大好事。从网络呼声四起到
相关调整措施出台，速度也很快，不但押

金下调，使用时间也同时延长，又快又彻
底，令人耳目一新，值得称赞。”

…………
从“差评多多”到“好评如潮”的逆

转，看起来，自5月25日投用至今，公益
自行车已成功摆脱第一次“成长的烦
恼”。然而，我们的反思不应到此为止
——在它亮相10余天内所遭遇的“冰火
两重天”，究竟说明了什么？留给人们最
大的启示是什么？作为一个新鲜事物，
它未来可能还会出现这样那样的问题，
而破题之道又到底是什么？

答案或许没那么神秘，甚至可以用
一个字来概括：问！

——“问”什么？向谁“问”？怎么
“问”？

——问需于民，问计于民，问效于
民！

假如一开始就多问问老百姓，哪些
群体日常需要使用公益自行车，这些人
的收入水平和实际承受能力怎么样，办
卡的保证金多少才合适，可能我们最初
就不会设定让人望而生畏的“600 元门
槛”；

假如一开始就多问问老百姓，在现

有的城市框架内，群众骑公益自行车的
主要目的是什么、区间怎么样、用时需多
少，我们就不会把单次借车时间定为两
个小时；

假如一开始就多问问老百姓，首批
35个站点主要设置在交通繁华的十字路
口，建车棚有碍观瞻，还存在交通隐患，
所以在规划审批时确定为露天开放式存
放，而在后期养护车辆的问题上，大家有
没有其他好的办法，也许这样一问，我们
就能得到群众的理解和支招，还很有可
能收获一批热心的“护车志愿者”；

假如一开始就多问问老百姓，现在
只是这个项目一期试运行阶段，未来还
有二期、三期工程适时启动，设点将分区
分类进行，以居民区、公交枢纽为核心，以
规划分区为单位，形成一个便捷、安全、舒
适的公益自行车系统，对此大家还有哪些
期待和建议，有此一问，纵然众口难调，也
必然能争取到最多数的民意支持；

…………
这些“假如”，绝非多余的“马后炮”。
作为全省唯一一个公益自行车项目

试点城市，洛阳能否探索出一个公益自
行车的“洛阳模式”，在全省具有示范意

义。同时我们也应保持一份清醒，公益
自行车在国内其他城市也遇到过种种瓶
颈，有的最终沦为了一种“高调的摆
设”。前车之鉴，不得不察，在“驶”向未
来的每一个节点，我们最应当铭记的就
是——多“问”多受益！

一个公益项目的服务对象和受益主
体都是老百姓，当然要以老百姓“需要不
需要、赞成不赞成、满意不满意”为根本
取向，也就必须在决策环节问需于民，在
实施环节问计于民，在验收环节问效于
民。

从某种程度上来说，“问”是一种胸怀，
代表心底无私，可以公开透明地去开展工
作；“问”还是一种能力，代表集思广益，能
够创造性地破解难题；“问”更是一种责任，
代表为民担当，一定要把好事办好。

公益自行车重新整装出发，前方也
不可能是一片坦途。敢“问”路在何方？
有“问”就有路！

洛 平

http://weibo.com/u/3208453153

【你好，洛阳】我市与腾
讯签署战略合作协议，将通
过 QQ、微信等宣传洛阳旅
游，龙门石窟等6景区“首尝
螃蟹”。“登东山而小鲁，登泰
山而小天下。”平台之重要，
可见一斑。当“卢舍那”牵手

“小企鹅”，也就意味着洛阳与
超7亿QQ活跃用户、近4亿
微信用户拥有了对话与共舞
的可能。洛阳，去惊艳世界！

日前，瀍河回族区首个公共租赁住
房建设项目主体封顶。

该项目位于瀍河回族区启明南路延
长线东侧，南邻洛浦公园，为1栋28层高
层建筑，总建筑面积2.3万平方米，建有
公共租赁住房500套。项目预计2014年
6月竣工，待配套设施到位后，将开始配
租。瀍河回族区目前还有400多套公租
房已开工建设。

公共租赁住房是继廉租房、经济适
用房之后推出的一种新型保障性住房，
供应对象为符合条件的城市中等偏下收
入住房困难家庭、新就业无房职工、在城
镇稳定就业的外来务工人员。

记者 鲁博 通讯员 王少峰 摄

瀍河首个公租房项目
主体封顶

公益自行车，多“问”多受益

河南省农机局5日统计数据显示，全省
已收获小麦面积4806万亩，麦收近六成。
其中机收面积4715万亩，机收率98%。日
投入联合收割机数量12万台，日收获小麦
921万亩。（据新华社郑州6月6日电）

河南已收获小麦4806万亩


